

REDACCIÓN

Augusto, 11, 1.

ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3, 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre ptas. 4'00

España, trimestre 4'50

Unión postal, un año 36'0

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

FRANQUEO
CONCERTADO

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.

Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o el castellano.

Sin concisión no hay periodismo posible.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

La correspondencia literaria al Director.

La económica al Administrador.

Congreso litúrgico de Montserrat

Hablan los prelados de Tarragona, Barcelona y Vich

Ha tenido efecto esta tarde, a las cuatro, la sesión general primera del Congreso en el patio exterior de la Basílica. Una espaciosa tribuna se apoyaba en uno de los claustros, sirviéndole de fondo el telón con una pintura abocetada de la Sagrada Familia y los Apóstoles, que se utilizan en las fiestas expiatorias al aire libre en el Templo expiatorio de la ciudad condal. Paños de variados colores cubrían la extensa mesa presidencial.

El gentío llenaba el lugar cuando a las cuatro y media se constituyó la presidencia con el Nuncio apostólico, el Arzobispo de Tarragona y los Obispos de Barcelona, Seo de Urgel, Solsona y Gerona, acompañados de otras personalidades eclesiásticas.

El secretario del Congreso Reverendo Dr. D. Luis Carreras leyó la carta del Cardenal Secretario de S. S. de 15 de marzo, redactada en italiano, bendiciendo el Congreso y fué acogida por una grandiosa salva de aplausos.

También son aplaudidas y contienen elevadas consideraciones sobre el Congreso las adhesiones de los Cardenales Serafini, Aldano-Gasquet, Bisletti y Billot, de los abades Delatte y Fernando Cabrol, Abad éste de Farnborough, de los prelados de distintas diócesis de España que habían laborado en nuestra región, Arzobispo de Granada y Obispos de Córdoba, León, Palencia y Barbastró, del Obispo de Tortosa, del Vicario capitular de Palma de Mallorca Dr. Alcover, del Abad de San Pedro de Besalú, de las escuelas cecilianas de Roma, Madrid y de varios otros centros y, por último, una del Obispo de Lérida Dr. Miralles, lamentando que por continuar en cama, no haya podido asistir al Congreso, por el que hace fervientes votos.

Se levanta para hablar el Obispo de Barcelona, siendo recibido con grandes aplausos. El Dr. Reig da lectura de un interesantísimo discurso, escrito en lengua castellana, sobre el tema: «La vida parroquial en la liturgia».

Dice que serían baldíos los esfuerzos en favor de la liturgia, si ésta no llega a tener vida parroquial, pues la única «entraña de asimilación» que cuenta la iglesia es la parroquia. Estudia las causas del decaimiento de la liturgia, hallándolas en la ignorancia religiosa, el racionalismo y el individualismo debilitando los espíritus.

Después de diagnosticar el mal, propone el remedio, diciendo que, a la manera como el sol fecunda la tierra y la ilumina, así hay la verdad en el orden trascendental que brilla en los espíritus desarrollando bellas iniciativas.

La ignorancia religiosa, dice, ha de producir la indiferencia o la abstención, y una y otra son el mayor enemigo de la vida religiosa.

Como foco de vida religiosa presenta la parroquia, a la que en nuestros días no se acude más que para recibir las aguas del bautismo y para la extremaunción, el entierro y el funeral.

Presenta como correlativas la vida religiosa para la vida parroquial y la vida parroquial para la vida litúrgica, demostrando que para reaccionar la primera es menester la segunda, y no es posible la última sin la anterior.

Manifiesta cómo, conociendo el gran valor de la liturgia, vuelven los protestantes su vista hacia ella; pero a su simbolismo le falta el espíritu, que vive con la real presencia de Cristo en la Eucaristía.

Da una mirada a las consecuencias de la ignorancia litúrgica que da pábulo a la superstición, al impresionismo y a la teatralidad. Muchas personas hay, añade, que hacen reverentes genuflexiones a San Expedito, por ejemplo, sin percatarse de doblar la rodilla cuando pasan por delante el Tabernáculo; otras rezan oraciones

que aprendieron de un ciego o recibieron de manos anónimas, con amenazas en el caso de no rezarlas y darles circulación, con más confianza que la oración dominical del Padrenuestro, y muchos asisten a Misa y están leyendo libros devotos y nada les importan los orates (orad hermanos) ni los dominus vobiscum (la paz sea con vosotros) ni el sursum corda (levantad el corazón) y oran ante el sacerdote, pero no oran con él.

Exponé el provecho que saca el fiel que durante la misa lee en su *Ancoira de salvación* o su *Camino derecho y seguro para llegar al cielo* y el del que lee cada misa en un devocionario litúrgico donde tiene la traducción de las palabras que pronuncia el sacerdote. Mientras el que lee el devocionario litúrgico irá recorriendo el cielo eclesiástico y tendrá conocimiento de los tiempos litúrgicos; el que lee el devocionario igual para todas las misas, repetirá aburrido las mismas oraciones que ha leído por milésima vez.

Refiere trozos de la comunicación que ha recibido de un párroco explicándole cómo enseña la liturgia a los niños del catecismo, traduciendo los cánticos, las palabras que rezan en sus oraciones en latín, la misa que ayudan; cómo prepara lecciones de cosas, enterándoles de los colores litúrgicos, etc.; los objetos de la misa; por ejemplo, el corporal, nombre que recibe el lienzo sobre el que ha de ser colocada el cuerpo de Cristo o sea la Sagrada-Hostia.

Da cuenta asimismo de los progresos alcanzados por dicho sacerdote anónimo.

Termina excitando a los fieles a considerar la importancia de la Liturgia en la vida cristiana y desea que sea practicada con la mayor pureza, seguro de que ha de redundar en provecho de su diócesis.

El Dr. Reig fué muy aplaudido y finalizó su notable trabajo.

Fué entonado a continuación por todos los congresistas el himno del Congreso: *Ubi charitas et amor*.

A continuación el P. Romualdo Simó, Prior de Montserrat, leyó un hermoso trabajo acerca de «El altar, centro del sacrificio católico». Estudia la composición de los primeros altares y su importancia en la Liturgia. Considera la preferencia de la piedra como elemento constructivo por representar a Jesucristo, piedra fundamental y angular del edificio de la iglesia.

Trata de los altares aislados y de los empotrados en la pared, demostrando su preferencia por los primeros por guardar mejor la forma de lugar propio para el sacrificio y estar más apropiados para servir de mesa eucarística.

Lamenta que con los altares adosados a la pared y por los retablos se haya ido a parar a dar mayor importancia a lo accidental que al lugar destinado a la misa.

Deplora estos altares, en los que incluso se aprovecha la caja de la mesa para armarlos.

En contraposición a la desorientación aludida, que en muchos altares se observa, explicó los altares sepulcros y la significación del ara.

También explica la importancia de la cruz que ha de ser bien visible para el celebrante y para los fieles y que está en muchas partes y apenas se nota por lo reducido del tamaño. Manifiesta que en el siglo IX, para que fuera perfectamente visible se colocaba en el altar mayor durante los oficios la cruz procesional.

Termina pidiendo se repare el desecato litúrgico en los altares, tan desfigurados hoy con plantas, percalinas y bombillas eléctricas, que adquieren toda la importancia, mientras llega casi a desaparecer la imagen de Jesús Crucificado.

La conferencia del P. Simó, no obstante ser algo extensa, por estar muy documentada, fué recibida con visible agrado.

Comentábase muy favorablemente también las palabras del Sr. Obispo, Dr. Reig, que se completaban, pues

el Prelado se dirigió a los fieles y su compostura, y el Prior benedictino al altar y su disposición.

La importancia del altar y de sus ceremonias fué ilustrada con el canto por la Comunidad montserratina de las antífonas de la consagración de altares y el ofertorio de la dedicación de San Miguel Arcángel.

La presidencia levantó la sesión en medio de grandes aplausos.

Por la noche, a las nueve, dió, en el mismo lugar donde se celebró la sesión general de la tarde, su anunciada conferencia sobre «Estructura litúrgica del templo», el arquitecto señor Puig y Cadafalch.

Desde el centro del patio fueron proyectadas varias ilustraciones.

Comienza el conferenciante dando lectura a unos párrafos del libro *Origen del templo cristiano*, del investigador francés en arquitectura M. Duchesne.

Señala la analogía de las primeras iglesias romanas con las casas de los patricios, y compara, al efecto, las plantas arquitectónicas de una casa de Pompeya y la de algunos templos de la época.

Va siguiendo el proceso de la construcción religiosa, presentando dispositivas de la iglesia de San Juan de Letrán.

Señala la influencia de la corte romana en la decoración de los templos desde la protección de Constantino.

Fué discutiendo acerca de los templos latinos y los orientales, describiendo las solemnidades que en ellos se celebraban.

Su estudio llegó hasta el florecimiento del arte gótico en Cataluña.

A las nueve de la mañana se ha celebrado misa conventual, por el Párrico Deán de Vilafranca, Dr. Badía, asistiendo y ocupando su sitio en el lado de los Evangelios el Sr. Nuncio apostólico de Vich, y Seo de Urgel y al de la Epístola el Arzobispo de Tarragona con los restantes Prelados.

La disposición del coro era la misma de ayer, cantando toda la clerecía, alternando con la escolanía; la misa «De Angelis».

Terminado el Evangelio, subió al púlpito el Obispo de Vich, Dr. Torras y Bages, a predicar la homilía, sobre «La dignidad y popularidad de la liturgia», que lee en lengua catalana.

Considera la procedencia de la liturgia; refiere cómo la liturgia nacional del pueblo judío se torna universal, formando todos los pueblos un solo pueblo, y recuerda las palabras del Divino Maestro a la Samaritana, cuando al preguntarle dónde quería el Señor ser honrado si en Samaria o en Jerusalem, proclamó el Divino Maestro esta universalidad.

Dice que la liturgia es la mano que Dios ha dado a la humanidad para levantarse del polvo de la tierra, y habla de la popularidad, de la comunidad popular, haciendo presente que son muchos los cristianos que se tienen a menos unirse con el pueblo para alabar al Señor.

Propone el ejemplo de los hermanos San Cirilo y San Metodio, hijos de Salónica, que se consagraron al apostolado evangélico en la Moravia, y creadores del alfabeto eslavo, tradujeron las Sagradas escrituras a este idioma.

Comenta las palabras expresión de la liturgia popular: «Id y enseñad en todas las lenguas», «Que todas las lenguas confiesen que Nuestro Señor Jesucristo está en la gloria de Dios Padre», y la comunicación del Espíritu Santo.

Dice que un testimonio elocuente de la Liturgia popular, es la Iglesia de España y el arte gótico.

Explica la transfusión litúrgica como un raudal espiritual que va al pueblo y llega a la gloria volviendo a Dios, como manifestación de su amor.

Hacer ver la oportunidad de la Liturgia en los tiempos actuales en que se intenta separar la acción divina de la acción social, cuando la Liturgia es precisamente el matrimonio de

la divinidad con la humanidad y contiene fórmulas para todas las soluciones familiares, sociales y políticas.

Habla de las leyes litúrgicas que presiden la construcción de los templos y de Montserrat, cuya montaña, sirviendo de trono a María y a su divino Hijo, viene a ser una montaña litúrgica. Discurre sobre el culto antiquísimo que nuestra tierra tributa en Montserrat, de la oración que eleva constantemente la comunidad benedictina, y alude al sermón de la montaña.

Así como desde aquella montaña el divino Maestro extendió su palabra por todo el mundo, hace votos el Prelado para que cosa análoga ocurra desde Montserrat, cumpliendo los sacerdotes asistentes las enseñanzas que aquí reciben y llevándolas a los pueblos, extendiendo, como San Cirilo y Metodio, cuyo ejemplo hoy se nos propone en la misa, la gloria de Dios.

A las once se ha reunido el Congreso en secciones.

Durante la sesión general de esta tarde el Arzobispo de Tarragona ha pronunciado las siguientes palabras:

«Señor: Tengo el honor de elevar a vuestras manos un ejemplar del Eucologio, redactado en lengua catalana, que es la más viril, enérgica y expresiva. Este Eucologio será uno de los mejores medios para que se practique la liturgia. En mis palabras va toda la gratitud de los congresistas hacia la persona de V. E. porque se ha servido honrar con su presidencia, este Congreso, dándole con ella una solemnidad que no podíamos esperar y que no tendrá otro Congreso que pueda celebrarse.

Queremos también que sea nuestra voz el eco de todos nuestros corazones, que ponemos a los pies del sapientísimo varón.

Si en retorno de este pequeño homenaje algo pudiéramos esperar, digais al Padre Santo que hay en España una región, que es la más rica y floreciente, que es una de las más incondicionales de Su Santidad.

Lo que aquí late, lo que nadie podrá negar es que este Congreso es un acto del más sincero, franco y leal romanismo.»

Los congresistas puestos de pie tributan una ovación indescriptible al representante del Papa.—J. M. M.

(Diario de Barcelona)

Noticias de la guerra

COMUNICADO ITALIANO

Roma.—En la región del Trentino el enemigo intentó durante el día 5 un ataque contra Forvella, Coldimazzo, al Oeste de Laveredo, pero fué rechazado dejando en nuestro poder prisioneros, armas y municiones.

Sobre el frente de Cornia el enemigo en la noche del 5 ha intentado nuevos ataques contra nuestro atrincheramiento del Norte de Palgrande.

Han sido contra-atacados por nuestras tropas y rechazados con serias pérdidas.

En el mismo día otras importantes fuerzas enemigas han atacado nuestras posiciones de Pizzo Avortano. Nuestras tropas también han contra-atacado y rechazado.

En la zona del Isonzo nuestra acción se desarrolló normalmente.

El enemigo molesta nuestro avance con una resistencia desesperada y con sus vivos contra-ataques; pero nunca puede, ni oponerse a nuestra marcha ni quitarnos un solo pie del terreno que hemos conquistado.

COMUNICADO RUSO

Petrogrado.—En las regiones de Monravievo y Szawli, Oeste del Niemen, medio del frente de Nareff y de la orilla izquierda del Vístula, cañoneo intermitente, generalmente poco nutrido, que no ha causado ninguna modificación esencial.

Únicamente ocurren pequeñas escaramuzas aisladas en los momentos de la explosión de los hornos de minas.

En el frente entre el Vístula y el Bug occidental los combates mas empeñados se han librado en la tarde

del 4, y en la mañana siguiente en el sector Urzendorf.

SOBRE LA NOTA ALEMANA

Washington.—Se confirma que considerando insuficiente el gobierno la nota-respuesta de Alemania, referente al incidente del Lusitania, hará respetar sus acuerdos, basados en el Código marítimo internacional y derecho de nación neutral.

LA ACCION DEL PAPA

Roma.—El *Corriere della Sera* publica la noticia de que el gobierno alemán, debido a la intervención del Papa, ordenó fuera puesta en libertad la señora Carton de Wiart, que estaba prisionera en Alemania.

NOTA OFICIAL FRANCESA

París, 7.—En el comunicado oficial de la noche se dice lo que sigue:

En la región Norte de Arrás y en sector de Quennevières hubo acciones de artillería bastante violentas.

En los altos del Mosa ha sido señalado un violento bombardeo de nuestras posiciones de Eparges.

En el bosque de Apremont, después de violentos combates que duraron parte de la madrugada última, cesaron las acciones de infantería citadas en el último comunicado.

El enemigo, que sufrió pérdidas muy sensibles, no ha efectuado nuevos progresos en punto alguno.

En la parte occidental del bosque de Le Petre reconquistamos en un combate con granadas, 200 metros de trincheras.

En el resto del frente no ha ocurrido nada extraordinario.

NOTA ALEMANA

Nauen, 7.—El gran cuartel general alemán comunica:

Occidente: Al Norte de Iprés lograron los ingleses ocupar una de nuestras trincheras, pero al anoche-

Al Oeste de Souchez rechazamos dos ataques nocturnos.

La ciudad de Arrás ha sido incendiada por nuestro intenso fuego de artillería dirigido contra la misma para dispersar acumulaciones de tropas enemigas. La Catedral fué víctima de este incendio.

Entre el Mosa y el Mosela reina gran actividad.

Al Sudoeste de Les Eparges renovó el enemigo sus esfuerzos para recuperar las posiciones que había perdido últimamente.

Logró el enemigo entrar en parte de nuestra línea de defensa, pero en contra-ataque logramos recuperar todas las trincheras, excepto una línea de unos 100 metros.

El enemigo dejó en nuestro poder una ametralladora.

Intentaron los franceses avanzar por dos veces más, pero todos sus esfuerzos fueron inútiles.

También fracasó un ataque contra nuestra posición en la Tranche.

A medio camino de Ailly-Apremont a nuestra vez pasamos al ataque, ocupando las posiciones enemigas, en un frente de 150 metros y capturando más de trescientos prisioneros franceses.

Esta noche iniciaron los franceses el esperado contra-ataque, cerca de Croix des Charmes, en el bosque de Le Pretre, pero fueron rechazados.

En el Sur, en los Vosgos, asaltamos una trinchera enemiga, haciéndola impracticable para el uso del enemigo.

En la Champaña, al Sudoeste de Suppres, nuestros aviadores bombardearon un campamento francés con gran éxito.

Oriente: El número de prisioneros hechos en los últimos combates al Sur de Biale-Bloto llega a 7 oficiales y unos 800 soldados, y tomamos 7 ametralladoras y un parque de zapadores con gran cantidad de material de guerra.

Al Sur del Vístula, en Polonia, tomamos por asalto la altura 95, situada al Este de Dolowatka, al Sudoeste de Borzy, infligiendo al enemigo serias pérdidas en hombres y material de guerra. Tomamos 18 ametralla-

TRANSPORTES RÁPIDOS

SOCIEDAD ANÓNIMA

Constituida en Barcelona el día 8 de junio ante el notario D. Antonio Par para el transporte de mercaderías por medio de camiones automóviles.

Capital: 3.000.000 de pesetas

Emisión de 3.000 acciones de 500 pesetas cada una totalmente liberadas y a la par.

Informes y suscripción en Tarragona el **Banco de Valls**.

En virtud de la Real orden resolviendo las reclamaciones presentadas contra las propuestas provisionales del concurso general de traslado, para proveer escuelas nacionales de niños, se ha dispuesto declarar vacante la regencia de Reus, por renuncia del proponente D. José Villar.

Declarar vacante la dirección de la graduada de Tarragona por pase de D. José Montón Montoliu a Granada.

Inmenso surtido en camisas, corbatas y trajes para primera comunión, tiene la **CASA MALE**.

Debido a las gestiones realizadas por el director del Instituto de Reus, D. Mateo Garreta, el ministro de Instrucción pública ha remitido una importante colección de vaciados en yeso, procedentes de la Academia de Bellas Artes de San Fernando, con destino al Museo de Reproducciones artísticas de dicho Instituto.

El señor marqués de Mariana ha puesto a la disposición del comisario regio de Fomento de esta provincia, la cantidad de quinientas pesetas para contribuir a la suscripción abierta a beneficio de los damnificados de García de Ebro.

Anteayer ingresó en el Hospital de Jesús (Tortosa) un albañil que, estando trabajando en la construcción de una casa de la partida de Enveja, tuvo la desgracia de caerse desde un andamio, causándose graves heridas en varias partes del cuerpo.

INFORMACION MILITAR

Al regimiento de infantería de montaña n.º 18 se remite pasaporte a favor del soldado Romualdo Arnau Pardiñas, a fin de que disfrute 25 días de permiso en Valencia.

Así mismo se remiten pases para su incorporación a los cuerpos que se citan a favor de las clases siguientes: Brigada Francisco Carceller Tosca-dell al regimiento de infantería de Alcántara n.º 58.

Sargento Juan González Aguilar al de Vergara n.º 57 y soldado Luis Castillo Cordones para fijar su residencia en Toral (Lérida).

Servicio para el día 9 de julio. Jefe de día y presidente de la junta de provisiones: Sr. Comandante de Luchana D. Jacinto Pita.

Parada y vigilancia: Luchana. Hospital y provisiones: 5.º Capitán de Luchana.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Zenón y cps. mrs., Verónica de Julianis vg. y Anatolia vg. y mr.

SANTOS DE MAÑANA.—Ss. Jenaro, Félix y hs. mrs., Rufina y Segunda vgs. **APOSTOLADO DE LA ORACION** (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

Intención general para julio

Las víctimas de la guerra

Oración cotidiana para este mes
¡Oh Jesús miol por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco as oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que Dios recoja a los muertos y proteja a los vivos y a los huérfanos.

Resolución apostólica

Orar por las víctimas de la guerra y favor ecerlas con obras.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Carme, siendo las horas de manifiesto por la mañana de siete a diez y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

Carme.—A las seis y media de la tarde principará la solemne Novena. Exposición, Trisagio con orquesta, Novena, motete, sermón y reserva, finalizando con la marcha carmelitana.

Los sermones del Novenario están a cargo de los Rdos. PP. Aniceto de la S.

Anoche a las once empezó a caer sobre nuestra ciudad ligera lluvia, que es de temer cause nuevos perjuicios a las viñas.

Hoy a las diez, se celebrarán en la iglesia parroquial de San Francisco los funerales en sufragio del alma de D.ª Mercedes Verdura, madre del R. P. Jorge de San José Bosch, Carmelita descalzo que falleció cristianamente el día 30 de junio pasado.

El diputado a Cortes por esta circunscripción D. José Nicolau, ha recibido la siguiente carta del señor presidente del Consejo de ministros y que ha dirigido al señor comisario regio de Fomento provincial:

«El presidente del Consejo de ministros al Sr. D. José de Nicolau. Mi distinguido amigo: He recomendado con todo interés al señor ministro de Fomento la concesión de auxilios a la provincia de Tarragona con objeto de remediar los daños y perjuicios ocasionados por las tormentas y pedricos habidos en dicha provincia.»

He de decir a usted que será conveniente que los Ayuntamientos remitan una nota detallada de la cuantía de los destrozos causados a fin de poder formar juicio sobre ellos.

De usted afectísimo amigo S. S. que sus manos bese, E. Dato. 30 junio 915.

—Nadie ignora que la **CASA MALE** es sin duda alguna la más perfeccionada en trajes para niño.

La sección administrativa de primera enseñanza de esta provincia dirige una circular a los maestros recordando que algunos al cesar en sus cargos descuidan remitir las cuentas de material que tienen recibido y advirtiéndoles que si en el plazo de treinta días de su cese no lo efectúan se circularán órdenes para retenerlas los haberes hasta cumplir tal servicio.

El día 12 del actual quedará definitivamente cerrada en Vendrell la suscripción popular que se abrió para costear las insignias de la Cruz de Beneficencia que le fué concedida al cura párroco de dicha villa D. Esteban Font, por su comportamiento durante la epidemia cólerica de 1911.

En la penúltima línea del editorial de ayer se lee: «...el papel de pacientes, de permites...»

Debe decir: «...el papel de pa-

El día 6 del actual, en la villa de Alforja, ocurrió una sensible desgracia.

Serían las once y media de la mañana cuando los más lastimeros ayes alarmaron al vecindario. Varias personas acudieron al lugar del siniestro, encontrando a la joven María Saludes, de veintidós años de edad, con el vestido totalmente quemado, y el cuerpo con quemaduras terribles.

Fueron inútiles los esfuerzos de sus convecinos para salvarla, pereciendo la infeliz María entre la más aguda desesperación.

Atribuyese el hecho a que la desdichada joven se aproximó al hogar con el delantal manchado de alcohol.

Han disminuido las exportaciones de artículos manufacturados a Francia, cuyo Gobierno se provee ahora en los Estados Unidos de los artículos que se elaboraban en Cataluña.

La pintoresca villa de San Carlos de la Rápita, con motivo de celebrar la fiesta mayor de su patrón San Jaime, prepara para los días 24, 25, 26, 27 y 28 un gran programa de fiestas religiosas y populares, figurando en el mismo: fiesta del árbol, carreras ciclistas, regatas y dos corridas de novillos a plaza cerrada.

Dice un diario de Tortosa:

«Se nos asegura que es rigurosamente cierta la noticia que ha circulado estos días de que el Gobierno inglés ha encargado a unos talleres metalúrgicos de esta ciudad la construcción de 200 lanchas blindadas para hacer desembarcos en los Dardanelos.»

Las algarrobas se cotizan a 5'00 pesetas el quintal, contra toda previsión de propietarios y acapadores, ya que después de la cosecha se cotizaron a 6'50 pesetas.

Según parece, el préstamo que hace el Banco de Tortosa al Ayuntamiento, con la garantía de la explotación del mercado público, se ha reducido a 75.000 pesetas. Con esta cantidad no podrá abordarse el problema del abastecimiento de aguas potables, de que tanto necesita aquella población.

tir la «mosca del olivo» aplicando el procedimiento «Berlesse».

La presidencia dijo que en vista del contenido en el oficio del alcalde de Horta, le había indicado que por encontrarse ya la estación muy adelantada, difícilmente produciría los resultados apetecidos el procedimiento «Berlesse», y en el caso de insistir en su aplicación, que facilite los datos necesarios para la publicación en el *Boletín Oficial* de la circular correspondiente.

El inspector provincial de Higiene pecuaria, Sr. Martí, dió cuenta de que está realizando los trabajos oportunos para poner en vigor la vigente ley de Epizootias, y al efecto dijo que el señor gobernador civil en virtud de orden de la Dirección general de Agricultura, ha publicado varias circulares para nombramiento del personal auxiliar de la Inspección provincial, primer factor para llevar a cabo cuanto previene la referida ley y reglamento.

La presidencia puso en conocimiento del Consejo que con motivo de la reunión de señores señadores, diputados a Cortes y provinciales, que tuvo lugar en el salón de actos de la Diputación el día 26 de junio último, para tratar de la forma de acudir en auxilio de los pueblos perjudicados por los pedricos, se acordó acudir a la Superioridad en súplica de que autorizara al Consejo para invertir la cantidad que por concepto «Plagas Campo» tiene depositada en el Banco de España en esta plaza, y que si bien hizo presente en la referida reunión lo difícil que sería lograr de la Superioridad la autorización que se pretendía, expidió, deseando interpretar los sentimientos de los señores consejeros de esta corporación, un telegrama al señor ministro de Fomento y otro al presidente del Consejo Superior del ramo en el sentido acordado en la reunión antes indicada, habiendo recibido contestación negativa a los mencionados telegramas, por no haber posibilidad para acordarla por oponerse a ello la vigente ley de Plagas del Campo. Después de tratar otros asuntos de interés que afectan a la agricultura, ganadería, industria y comercio, se levantó la sesión.

Se ha reunido la Junta directiva de la representación local del Tiro Nacional en esta población, tomando acuerdos a fin de adquirir el campo necesario para la práctica del tiro con fusil y carabina, que se refiere al armamento y municiones costeado con el importe de la primera mensualidad satisfecha por los socios, los que pronto inauguraran el nuevo sport.

Entre los acuerdos aprobados figura la creación de una escuela militar en la que los jóvenes próximos a corresponderles prestar su servicio, lleguen a obtener el título de tirador y el certificado de aptitud, con lo que reducirían su permanencia en los regimientos.

Esta escuela, por estar afecta al Tiro Nacional, tendrá sobre otras particulares el privilegio que concede el R. D. de 27 de septiembre de 1912, de poder dar la instrucción teórica y práctica completa, siendo sus certificados de igual valor que los expedidos por escuelas dependientes del Estado.

Por disposición del señor Gobernador ingresaron ayer en el Asilo de San José dos muchachos que se fugaron hace unos días de su casa paterna de Lérida.

Fueron recogidos en la vecina población de Torredembarra y se llaman Javier Gomis Fontova y José Mayora Torrent.

Siguiendo la costumbre de los años anteriores, mañana a las once tendrá lugar frente a la iglesia de San Francisco, la ceremonia de bendecir los automóviles de esta capital, esperándose que serán en buen número los que concurrirán a tan piadoso acto.

El presidente y vice-presidente del Club Náutico Sres. Norregard y Larramendi, visitaron ayer al nuevo comandante de Marina con objeto de cumplimentarle y ofrecerle la presidencia honoraria de dicha sociedad, atención que aceptó y agradeció el Sr. Bustamante, cruzándose con tal motivo palabras de afecto y consideración.

BOLSIN DE TARRAGONA

Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Billetes kilométricos.—Viajes.—Pagamos los cupones de Interior y Amortizable 1.º julio.

doras, un cañón-revolver y gran cantidad de fusiles.

Más al Norte, cerca del Vístula, rechazamos un ataque ruso.

Al Oeste del alto Vístula progresamos.

Al Este del Vístula no ha sufrido cambio alguno la situación.

En la persecución de las tropas rusas, en el frente de Zlota-lipa, hicimos del 3 al 5 de julio, 3.580 prisioneros.

NOTA AUSTRIACA

Viena.—Al Norte de Krasnick recibieron los rusos considerables refuerzos dando nuevo impulso a su acción, todos sus contra-ataques fueron rechazados por nuestras tropas.

En el frente del Isonzo se limitó la acción a duelos de artillería.

Al Este de Trebinje nuestras tropas mantuvieron con éxito las posiciones que habían logrado tomar a los montenegrinos.

Caricatura histórica

Publicada *La Gaceta del Norte*, y a la legua se descubre su procedencia alemana por los trazos gruesos y perfiles correctos que le dan una exacta semejanza con los grabados que ilustraron los libros impresos en los primeros tiempos de usarse el invento de Gutenberg.

Sentados a la tosca mesa de una glorieta, en buena paz y compañía, un soldado alemán y otro austriaco, están consumiendo sendos vasos de cerveza, mientras el primero dice al segundo: «¿Quieres reírte, hermano austriaco? Voy a decirte en voz alta: «fidelidad hasta la muerte», y verás cómo escapan todos esos que están detrás de la tapia.»

«En efecto, por detrás de la tapia contigua asoman un ruso, un inglés, un francés y un italiano.»

«Lo notable del grabado es, que está reproducido del periódico *Jugend*, de Munich, fecha 22 de marzo de 1909.»

De modo que ya en aquella fecha los caricaturistas alemanes contaban con la media vuelta de Italia en caso de guerra, y predecían lo que hoy se tiene por seguro en los imperios centrales, a saber, que habiendo armonía entre ellos, no había enemigos que de ellos triunfasen.

El citado colega dice tener a disposición del que quiera verlo el ejemplar del *Jugend*, de donde saca la que llama *caricatura histórica*.

NOTICIAS

locales y provinciales

CONSEJO PROVINCIAL DE FOMENTO

Sesión del 8 de julio.

Presidencia del comisario regio de Fomento, D. Federico Vidal.

Se excusa la asistencia del ingeniero Sr. Bernat por asuntos urgentes del servicio.

Se dió cuenta de los siguientes asuntos:

Oficio del ministerio de Fomento participando que en vista de la comunicación que acompañaba varios ejemplares de los informes emitidos sobre la enfermedad en los olivares y estudio de los medios para combatir otras que afectan a los avellanos, manifiesta haber visto con satisfacción el celo del Consejo.

Otro del Gobierno civil de la provincia remitiendo para su informe un expediente de expropiación forzosa que afecta a las fincas que en el término municipal de Pont de Armentera han de ser expropiadas para la construcción del trozo 3.º de la carretera de Valls a Igualada.

Vista la relación de justiprecio, hojas de valoración detallada y correlativa y demás datos concernientes al asunto de referencia, se acordó informar a la primera autoridad civil de la provincia en el sentido de que esta misma procede la aprobación de las tasaciones formuladas por el perito del Estado.

Otro del alcalde de Prades dando cuenta de una enfermedad desconocida que destruye rápidamente las plantaciones de patatas.

Se acordó solicitar telegráficamente del director general de Agricultura la debida autorización para que el ingeniero jefe de esta Sección Agronómica se traslade al término municipal de referencia a fin de estudiar la enfermedad y dar cuenta a esta corporación del resultado de su visita a los efectos que haya lugar.

Otro del alcalde de Horta manifestando los deseos del Ayuntamiento de establecer en dicha localidad un campo de demostración para comba-

F. Francisco de la Soledad; Martín de Jesús María, Superior de la Comunidad, y Martín de la Sagrada Familia.

San Pedro.—A las cinco de la tarde novena y gozos de la Virgen del Carmen.

Carmelitas Descalzas Terciarias.—A las seis y media de la tarde continúa el solemne novenario dedicado a la Virgen del Carmen.

Cultos para mañana

Carme.—A las seis y media misa Sabatina cantada. Por la tarde, continuarán los mismos ejercicios de los días anteriores, y además la Rda. Comunidad cantará la Salve Carmelitana de costumbre.

REGIONALES

Para el próximo domingo se preparan en obsequio de monseñor Ragonosi, una excursión marítima por el interior del puerto de Barcelona y un concierto por el «Orfeo Catalá» en el Palacio de la Música Catalana.

Siguen los preparativos en Barcelona para la gran fiesta que se celebrará el día 18 del corriente en la montaña de Montjuich, con motivo de la inauguración de las obras y remoción de terrenos en el emplazamiento que ha de ser Exposición Internacional de Industrias Eléctricas y general española.

La ponencia nombrada tiene ya organizados los principales números que han de figurar en el festival, entre ellos un gran concurso de bandas y coros compuestos por más de 1.200 ejecutantes, bajo la experta batuta del eminente maestro D. Juan Lamotte de Grignon.

El inspector de seguridad Sr. Riquelme ha establecido una guardia de noche en la puerta de la imprenta de la calle de Muntaner, de Barcelona, donde se tira un periódico republicano, órgano del nuevo partido «Bloque republicano autonomista», pues se teme que a consecuencia de la campaña que viene haciendo el aludido periódico contra los «requetés», éstos vayan a protestar en forma violenta a dicha imprenta.

Durante el mes de junio la Acción Social Popular de Barcelona ha recibido 257 comunicaciones, expedido 529 documentos, prestado 3.539 servicios, publicado, 87.250 impresos. Los totales respectivos se elevan hoy día a las siguientes cifras: 26.287; 26.225; 86.554; 6.882.103.

NACIONALES

LOS CONJUNCIÓNISTAS

Los diputados de la minoría conjuncionista celebrarán una reunión en el Congreso con objeto de tratar de la campaña que contra las medidas del gobierno proyectan celebrar por las capitales de provincias y ver la forma de realizar una manifestación de adhesión y simpatía a la nación francesa, con motivo del próximo aniversario de la toma de la Bastilla.

CONFERENCIA

Los señores Sánchez de Toca y González Besada han visitado al señor La Cierva, celebrando con él una larga conferencia, en la cual se ha tratado, según dicen los que se precian de bien informados, de convencer al exministro conservador de que se asocie al gobierno.

También se relaciona esta visita con el Real decreto que se firmará el viernes nombrando al presidente del Tribunal de Cuentas, y otros de señadores vitalicios.

Se cree que se han hecho ofrecimientos de aquellos nombramientos al señor La Cierva para alguno de sus amigos.

Los bien informados aseguran que el señor Dato muestra deseos de celebrar una entrevista con el señor La Cierva.

NUEVO CABALLERO

Anteayer se reunió en la iglesia de los comandadores de Santiago, de Madrid, el capítulo de la Orden, bajo la presidencia del conde del Cedillo, para armar caballero y vestir el hábito de la misma a D. Juan Contreras López de Ayala, hijo de la marquesa viuda de Lozoya.

Fue padrino el duque de Béjar. Bendijo el hábito el obispo de Segovia, ex-prior de las Ordenes Militares.

Calzaron las espuelas al nuevo caballero los condes de las Almenas y Cerrajería.

El duque de Tamames ocupó su sitial preferente como comendador de Montalban y asistió al capítulo de la Orden.

RECAUDACION

La Compañía de ferrocarriles Madrid-Cáceres-Portugal ha recaudado durante la última decena del mes anterior 306.375 pesetas, o sea 548 pesetas más que en igual período del año anterior.

Desde 1.º de enero lleva recaudadas 4.726.915 pesetas, cifra que representa una baja de 236.037 pesetas con respecto al mismo período del pasado año.

OFICIAL

Extracto del B. O. del día 8.

Gobierno civil.—Circular ordenando a los Alcaldes de los pueblos de alguna importancia de la provincia el envío del plano de las respectivas localidades.

Administración de propiedades e impuestos.—Interesa la remisión, dentro del presente mes, de las certificaciones de los pagos realizados por los Ayuntamientos de la provincia en el pasado trimestre.

Audiencia provincial.—Señala día y hora para la celebración de una causa de la competencia del Jurado contra Cayetano Roig.

Recaudación de contribuciones.—La de Arnes publica un edicto para la subasta de fincas, y la de Vendrell dicta una providencia por débitos de urbana.

Alcaldías.—Las de Tortosa, Borjas del Campo, Montreal y Vilabella anuncian varios servicios.

Providencias judiciales.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacidos.—Ninguno.

Fallecidos.—

José Roca Miró, Hospital civil, (42 años); María Acosta Sanjuan, Plaza de la Fuente, 20, (2 meses y medio); Josefa Prusi Inglés, Merced, 3, (19 años).

Matrimonios.—Ninguno.

COMERCIALES

MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones llegadas ayer

De Marsella y es. v. «Cabo San Antonio» de 1213 ts., c. Zaldivar, con carga general; consignado a don M. Peres.

De Sevilla y es. v. «Andalucía», de 1254 ts., c. Llorca, con carga general; consignado a los Sres Mac-Andrews.

De Barcelona v. «Primer», de 777 ts., c. Hernández, con carga general; consignado a don B. López.

De Civitavecchia ber. gol. «Amelia», de 151 ts., p. Daudi, con duelas; consignado a don L. Agostini.

Despachadas

Para Bilbao y es. v. «Cabo S. Antonio», con carga general.

Para Marsella y es. v. «Andalucía», con carga general.

Para Gijón y es. v. «Primer», con carga general.

Para Génova y es. v. «Rioja», con carga general.

CIERRES DE BOLSA

Cambios del día 8

BOLSA DE MADRID

Interior contado	72-95
Idem fin mes	00-00
Idem fin próximo	00-00
Amortizable 5 por 100	92-60
Idem 4 por 100	82-75
Acciones Banco de España	451-00
Tabacaleras	254-50
Exterior	00-00
Francos	94-75
Libras	25-57

Banco de Valls.—Tarragona

Colización del 9 de julio		
Efectos públicos	Dinero	Papel
Deuda interior al 4 % fin de mes	00-00	00-00
Id. id. al 4 % al contado diferentes series	00-00	75-70
Deuda amortizable al 5 % fin mes	00-00	00-00

Id. id. al 5 % al contado en diferentes series	00-00	94-15
Id. id. al 4 % al contado en diferentes series	00-00	83-50
Obligaciones		
Compañía «La Eléctrica del Cinca» 5 %	00-00	495-00
Obras del Puerto de Tarragona 5 %	00-00	495-00
Accionos		
Ferrocarril Norte de España	00-00	360-00
Banco de Valls	00-00	26-00
Compañía Peninsular de Teléfonos preferentes	00-00	236-25
Cambios sobre el extranjero		
Londres 90 días dif.	00-00	25-08
Id. cheque	25-48	25-58
Paris 90 días dif.	00-00	00-00
Id. cheque	94-35	94-85
Hamburgo 90 días dif.	00-00	00-00
Id. cheque	000-00	109-75

TELEGRAMAS

Madrid, 8.

«La Gaceta»

Publica las siguientes disposiciones: Autorizando al ministerio de la Guerra para anunciar un concurso con objeto de arrendar un local en Barcelona con destino a caballerizas y otras dependencias de un escuadrón de seguridad; ordenando se convoquen a oposiciones para cubrir la plaza de médico director de la estación sanitaria de Palamós.

La prensa

La prensa católica censura el proyecto de manifestación que anuncian los republicanos para el día 14 para expresar sus simpatías a los aliados y excita al gobierno para que no autorice la celebración de dicho acto, que solo puede servir para crear dificultades a España.

De veraneo

Cada día marchan de veraneo muchos personajes políticos.

En lo que toca a los individuos del gobierno, se sabe que el marqués de Lema marchará a San Sebastián el día 18 del corriente.

El señor Dato hará frecuentes excursiones a la residencia de la Corte.

El ministro de Instrucción pública marchará a primeros de julio a tomar aguas medicinales.

El ministro de Hacienda irá también una temporada.

El presidente del Congreso permanecerá en Galicia hasta el 12 de agosto en que irá a San Sebastián para complimentar a los Reyes.

El conde de Romanones marchará a San Sebastián el domingo y permanecerá allí todo el verano.

Fallecimiento

Ha fallecido el ex-ministro de la República D. José Fernando Gonzalez.

Consejo de ministros

A las once y media se han reunido los ministros en Consejo en la Presidencia, conforme estaba anunciado.

A las dos y cuarto de la tarde terminó.

El señor Dato nos dió la siguiente referencia:

Una parte del Consejo ha estado dedicada a la cuestión del tratado de pesca entre Portugal y España, dando cuenta los ministros de Estado, de Marina, y de Hacienda de las dificultades que han surgido por intransigencia de los delegados portugueses.

Se habló de los medios que pueden emplearse para conseguir una armonía entre las aspiraciones de los portugueses y de los españoles, pero según están las cosas, se teme que tenga que suspenderse la negociación.

A propuesta del ministro de la Guerra se aprobó un proyecto de decreto ascendiendo a capitanes a 38 primeros tenientes de caballería que llevan 13 años en este empleo.

De conformidad con lo propuesto por el ministro de la Guerra se acordó considerar incluidos a los Hermanos Carmelitas Descalzos en los beneficios del art. 238 de la ley de reclutamiento y de los artículos 388 y 389 del reglamento.

Se acordó el licenciamiento de los excedentes de cupo de este año por tener ya instrucción militar suficiente, quedando únicamente en filas los analfabetos hasta que aprendan a leer y a escribir, calculándose que se les licenciará a fines de mes.

También se acordó la prórroga de la licencia cuatrimestral de que disfrutaban los soldados veteranos del replazo actual y llamar a filas para que se incorporen en el mes de agosto a los excedentes del cupo del replazo de 1913, para que reciban instrucción durante dos meses. Disfrutarán de los mismos beneficios que los del cupo anterior.

Consejo de ministros

A las once y media se han reunido los ministros en Consejo en la Presidencia, conforme estaba anunciado.

A las dos y cuarto de la tarde terminó.

El señor Dato nos dió la siguiente referencia:

Una parte del Consejo ha estado dedicada a la cuestión del tratado de pesca entre Portugal y España, dando cuenta los ministros de Estado, de Marina, y de Hacienda de las dificultades que han surgido por intransigencia de los delegados portugueses.

Se habló de los medios que pueden emplearse para conseguir una armonía entre las aspiraciones de los portugueses y de los españoles, pero según están las cosas, se teme que tenga que suspenderse la negociación.

A propuesta del ministro de la Guerra se aprobó un proyecto de decreto ascendiendo a capitanes a 38 primeros tenientes de caballería que llevan 13 años en este empleo.

De conformidad con lo propuesto por el ministro de la Guerra se acordó considerar incluidos a los Hermanos Carmelitas Descalzos en los beneficios del art. 238 de la ley de reclutamiento y de los artículos 388 y 389 del reglamento.

Se acordó el licenciamiento de los excedentes de cupo de este año por tener ya instrucción militar suficiente, quedando únicamente en filas los analfabetos hasta que aprendan a leer y a escribir, calculándose que se les licenciará a fines de mes.

También se acordó la prórroga de la licencia cuatrimestral de que disfrutaban los soldados veteranos del replazo actual y llamar a filas para que se incorporen en el mes de agosto a los excedentes del cupo del replazo de 1913, para que reciban instrucción durante dos meses. Disfrutarán de los mismos beneficios que los del cupo anterior.

Con esta disposición se beneficiará grandemente los trabajos en las industrias y en el campo.

En el Consejo fueron aprobados varios expedientes.

DE PROVINCIAS

Viaje de la infanta Isabel

León.

La infanta D.ª Isabel ha sido muy agasajada en todos los pueblos desde Valladolid a ésta. En Riosco el Ayuntamiento la obsequió con un champagne de honor.

En León ha visitado el convento de las Calatravas, del que es abadesa honoraria. También ha visitado la Catedral.

Anoche fué obsequiada con un lunch; luego asistió a la función que se celebraba en el teatro.

LA GUERRA

La Cruz Roja francesa

Londres.

Hoy se ha efectuado la fiesta organizada por las damas inglesas a favor de la Cruz Roja francesa.

Se celebró una misa pontifical en Westminster con asistencia del cardenal Bourneston.

La «garden-party» organizada en Montegouhouse ha reunido a toda la alta sociedad londinense.

La fiesta ha obtenido excelente éxito y las cuastaciones han producido pingües ingresos.

Nota italiana

Roma.

Siguen los combates en la meseta de Carsoni y nuestros progresos, aunque lentos, son constantes.

Del 4 al 7 hemos hecho 1.400 prisioneros.

Un dirigible italiano ha bombardeado el ferrocarril del Norte de Opcima.

Los aviadores italianos han bombardeado al aeródromo de Aisevizzas y la estación de Nabresinas, causando incendios y regresando indemnes.

Buque a pique

Roma.

El crucero «Amalfi», que se hallaba practicando un reconocimiento en el alto Adriático, ha sido torpedeado por un sumergible austriaco, hundiéndose y salvándose casi toda su tripulación.

Nota oficial rusa

Petrogrado.

Entre el Vístula y el Wiéptz, región de Dublin, y en el curso superior del Oujendovka, han sido rechazados todos los violentos ataques del enemigo.

En la carretera de Krasnick nuestros contra-ataques obligaron al enemigo a pasar a la defensiva, habiéndole hecho 2.000 prisioneros y tomado muchas ametralladoras.

En el sector de Korsajewka fracasaron los ataques del enemigo.

Entre Weiprz y Bug las tentativas del enemigo fueron contenidas fácilmente, lo mismo que en la carretera de Lemberg.

En otros frentes no hay variación.

Nota austriaca

Pola, 9.

En el frente del ejército del archiduque José Fernando continúan los combates. Refuerzos rusos aportados atacaron en varios puntos, siendo rechazados con grandes pérdidas. El número de prisioneros ha aumentado.

En el Bug y en el Oeste de Galitzia no ha cambiado la situación.

En los combates en el bajo Zlotalipa, hicimos desde el 3 al 5 de julio 3.850 prisioneros rusos.

En el frente de la región de Gorz hay ahora una relativa tranquilidad. Después de las victorias de anteayer, rechazaron nuestras tropas algunos ataques nocturnos contra la cabeza del puente de Gorz.

Ayer emprendió el enemigo un gran cañoneo que fué seguido al anocheecer de ataques con fuerzas débiles.

Algunos aviadores italianos arrojaron bombas sobre Trieste sin causar daños.

En la región de Kru el enemigo atacó, siendo rechazado.

El campo delante de nuestras posiciones está cubierto de cadáveres.

En el Tirolo y en la frontera de Carintia continúa el combate de artillería en algunos puntos.

En las alturas al Este de Trebinje, hubo en los últimos días combates victoriosos para nuestras tropas.

Una de nuestras divisiones después de un corto combate se apoderó de uno de los puestos avanzados montenegrinos, rechazando a éstos hacia la próxima altura.

Seguidamente una brigada de montenegrinos, después de una preparación de cañoneo de artillería, avanzó para contra-atacar, pero sufrió pérdidas tan grandes, que después de poco

tiempo retrocedió a las posiciones desde donde había iniciado el ataque.

Establecimiento de baños de oleaje de la playa del Milagro

Quedan abiertos al servicio público los baños de este grandioso Establecimiento.

PREGIOS

Entrada con derecho a baño general: mayores, 15 céntimos; menores, 10 céntimos.

Cuarto reservado, 35 céntimos.

Cuarto de familia, 75 céntimos.

Ducha de agua dulce, 10 céntimos.

Baños templados o de recreo en pilas de mármol, 1 peseta uno.

Baños sulfurosos o imitación Caldas, 1.50 pesetas uno.

Abono de entrada para 9 baños generales: mayores, 1 peseta; menores, 65 céntimos.

Abono de cuarto reservado para 9 baños, 2.75 pesetas.

Abono de cuarto de familia para 9 baños, 6 pesetas.

Abono para 9 duchas de agua dulce, 80 céntimos.

Abono para 9 baños de pila: simples, 8 pesetas; compuestos, 12 pesetas.

TESORO

ténicos, neuróticos, artríticos y herpéticos el gran VISTA-RICA; el aperitivo sin igual, regenerador y purificador de la sangre, y por excelencia tónico vigorizante; bienhechor tan notable como inesperado hasta cuando todo ha fracasado, los Médicos eminentes lo aconsejan y dedican luminosos y muy laudatorios informes.—Desde et año 1903, que se estableció esta humanitaria Institución, sus productos gran VISTA-RICA y potente FERTILIZADOR, vienen introduciéndose sin anuncios ni reclamos; se han impuesto por su propia bondad, y en ningún hogar falta una botella del poderoso digestivo VISTA-RICA, porque es el licor de las familias; es el previsor, guardián y defensor. De él se echa mano en cualquier accidente, indigestión, mareo, gusto o disgusto, y en los accesos de comida porque da fuerza al corazón, ayuda a la digestión y tonifica y desinfecta los intestinos.—En farmacias, colmados y droguerías.—Prospectos y muestras gratis.—Providencia, 61 LA SALUD, BARCELONA.

MANUEL CREHUET PARDAS

NOTARIO-ABOGADO

Horas de despacho: de 9 a 1 y de 4 a 7

MÉNDEZ NÚÑEZ, 21, 1.º

VACUNACION ANTI-RÁBICA

del Doctor Ferrán

Vacunación de las personas mordidas por animales RABIOSOS o SOSPECHOSOS, con la misma vacuna técnica y eficaz que en Barcelona.

Aplicación de las vacunas ANTI-TIFICA, ANTI-COLERICAS, ANTITUBERCULOSA y toda clase de sueros, bajo la dirección de

D. R. SEDÓ PAMIES

MEDICO ESPECIALISTA

en enfermedades de los niños, mujer, partos, vias génito urinarias.

Tratamiento de la AVARIOSIS por el 606.

Consulta de 12 a 1, 5 a 5 y 8 a 9 noche

Festivos de 10 a 12

Teléfono núm. 208

San Agustín, 21, 1.º

Tarragona

EXTRANJERO

Estado de Alfonso Costa

Lisboa, 8.

Alfonso Costa se ha agravado. No se publica parte facultativo y se guarda gran reserva acerca de su estado.

La noticia de la agravación del herido ha causado gran sensación entre el público.

Se ha prohibido rigurosamente la entrada en el hospital.

Se ha reunido el Consejo de ministros.

Más de la guerra

Ha sido muy comentada la información del accidente ocurrido al señor Poincaré en su última visita a las trincheras. La noticia la conocimos hacía varios días, pero nos abstuvimos de comunicarla por su gravedad y desconocer el origen de la misma. El que la ha hecho pública ha sido *El Correo Español*.

El crucero italiano «Amalfi», echado a pique por un submarino austriaco, tenía 9.900 toneladas y era de construcción moderna.

Fiestas en Pamplona

Se ha celebrado en la capital de Navarra el traslado de los restos de los reyes de aquella región. El acto ha resultado solemnísimo, habiendo asistido todas las autoridades, los diputados y senadores y un gentío enorme. En los funerales ofició el Sr. Obispo. Los restos fueron depositados en el mausoleo levantado al efecto.

Fuera del templo el Sr. Vázquez de Mella dirigió la palabra al público pronunciando un elocuentísimo discurso. Dijo que se trataba de un hermoso acto patriótico que al honrar a los reyes navarros honraba a su pueblo y a España entera.

Después del desfile tuvo lugar un banquete.

ULTIMA HORA

(CONFERENCIA TELEGRAFICA)

Madrid, 8, 12-20 n.

Más de la guerra

Ha sido muy comentada la información del accidente ocurrido al señor Poincaré en su última visita a las trincheras. La noticia la conocimos hacía varios días, pero nos abstuvimos de comunicarla por su gravedad y desconocer el origen de la misma. El que la ha hecho pública ha sido *El Correo Español*.

El crucero italiano «Amalfi», echado a pique por un submarino austriaco, tenía 9.900 toneladas y era de construcción moderna.

SE ALQUILA

un espacioso piso de mucha ventilación y luz, con agua y jardín, en un punto céntrico.

Darán razón: Unión, 50 bajos.

SE VENDE

una casa situada en la calle León, de esta ciudad.

Razón: San Francisco 19, 1.º Tarragona

SE ALQUILA

un espacioso piso de mucha ventilación y luz, con agua y jardín, en un punto céntrico.

Darán razón: Unión, 50 bajos.

SE VENDE

una casa situada en la calle León, de esta ciudad.

Razón: San Francisco 19, 1.º Tarragona

PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez, 5

